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 Câmara de Cáceres Aaprovou, por maioria, 
o projeto de emenda 

que revogou a inclusão dos 
Direitos da Natureza na Lei 
Orgânica do Município. A 
matéria, sob o número 
6/2023, foi aprovada em 
votação de dois turnos, pela 
maioria dos vereadores e 
vereadoras, durante a sessão 
ordinária de segunda-feira 
(14/08). 

Votaram contra a 
matéria somente a vereadora 
professora Mazéh Silva (PT) 
e  o  v e r e a d o r  C é z a r e  
Pastorello, também petista e 
autor do projeto anterior (n° 
3/2023), que foi revogado, 
que propunha a inclusão dos 
direitos da natureza na Lei 
Orgânica do Município.  

O projeto de emenda 
006/23 mobilizou setores 
importantes da sociedade 

cacerense, que lotaram as 
galerias da Câmara para 
acompanhar a votação 
polêmica. De um lado, o setor 
ruralista: a favor da emenda 
que retirou os Direitos da 
Natureza da Lei Orgânica de 
Cáceres ;  e ,  do  out ro ,  
movimentos sociais ligados à 
área ambiental, que eram 
contra a emenda 006/23. 

Para Pastorello, a 
aprovação da medida é um 
retrocesso à defesa do meio 
ambiente. Explicou que a 
inclusão dos direitos da 
natureza foi aprovada junto à 
sociedade depois de meses de 
d e b a t e s  e  a u d i ê n c i a s  
públicas, inclusive, com 
p a r e c e r  f a v o r á v e l  d a  
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) da Casa de 
Leis. Nesse sentido, o 
parlamentar entende que 
e x i s t i u  u m a  g r a v e  
contradição envolvendo a 
análise e votação dos dois 
projetos.  

"A aprovação desses 
dois pareceres antagônicos, 
elaborados por uma mesma 
comissão, e por uma mesma 

assessoria jurídica, coloca 
em descrédito as nossas 
a v a l i a ç õ e s  s o b r e  
c o n s t i t u c i o n a l i d a d e  e  
l e g a l i d a d e .  O u  é  
cons t i tuc iona l  ou  não  
constitucional", disse o 
parlamentar na tribuna.   

Já o presidente da 
Câmara, Luiz Landin (PV), 

defendeu o trabalho da CCJ, 
ao reforçar que a análise dos 
projetos ocorreram dentro da 
legalidade e o que prevaleceu 
foi a democracia, em que a 
maioria dos parlamentares 
optou pela aprovação da 
emenda 6/2023.  

Na mesma linha, o 
presidente da CCJ, Manga 
Rosa (PSB), disse que a 
comissão não se pauta por 
preferências ideológicas em 
suas análises, e que todos os 
projetos que passam pela 
comissão possuem o mesmo 
peso.  

En fa t i zou  que  o  
parecer da CCJ não olhou a 
capa do projeto 6/2023, 
assim, como dias atrás, não 
olhou a capa do projeto de 
emenda de inclusão dos 
direitos da natureza, que 
acabou sendo revogado.  “O 
próprio Supremo Tribunal 
Federal (STF) já voltou atrás 
em determinadas votações. O 
voto no plenário é soberano. 
Não vai ser a primeira e nem a 
última vez que uma lei será 
revogada nesta Casa", disse.  

O vereador Flávio 
Negação (UNIÃO) endossou 
o discurso de Manga Rosa ao 
dizer que não vê nenhum tipo 
de contradição. Defendeu 
q u e  a  m u d a n ç a  d e  
entendimento da maioria dos 
vereadores faz parte do 
debate político, e que as duas 
emendas à Lei Orgânica - 
tanto a que incluía os direitos 
da natureza quanto a que 
revogou - são legais e 
constitucionais.  

Câmara 
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EMENDA 6/2003

Câmara de Cáceres aprova emenda que revê inclusão  
de Direitos da Natureza na Lei Orgânica do município  

O voto no plenário é soberano. O que prevaleceu foi a democracia

A votação do projeto de emenda mobilizou setores importantes da sociedade cacerense, que lotaram as galerias da Câmara 
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Vereador Cézare Pastorello votou contrário a matéria Mesa Diretiva 
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A Câmara tem o poder "de legislar: de fazer 
projetos e regovar 

projetos, e não há nada de 
contraditório e ilegal nisso", 
pontuou o parlamentar que 
foi um dos autores do Projeto 
de Emenda à Lei Orgânica 
006/23. 

E l e  t a m b é m  f e z  
questão de ressaltar que os 
vereadores e vereadoras que 

votaram a favor da medida, 
"em hipótese alguma seriam 
con t ra  os  d i re i tos  da  
natureza". 

Segundo ele, na Lei 
Orgânica de Cáceres já 
existem dispositivos que 
garantem os direitos da 
natureza. 

No entanto, ponderou, 
que a Casa de Leis está aberta 
a novas discussões nesse 

sentido. 
"Entendo que a
 questão é muito mais 

abrangente. Que ainda não há 
meios suficientes para 
tomarmos essa decisão. Mas 
estamos abertos para novas 
discussões e audiências 
públicas", disse Negação.  
O U T R A S  
PROPOSITURAS  - Ainda, 
durante a sessão, a Câmara 

debateu e aprovou cerca de 
50 proposi turas ,  entre  
indicações, requerimentos, 
moções de aplausos e títulos 
de cidadãos e cidadãs 
cacerenses.  

No que se refere às 
i n d i c a ç õ e s  a o  P o d e r  
Executivo, muitas foram 
a p r o v a d a s  p r o p o n d o  
melhorias na infraestrutura 
da cidade, em especial, para 
os bairros mais carentes e 
afastados da região central.  

A s s i m ,  f o r a m  

aprovados patrolamento e 
cascalhamento de ruas, 
reparo e pavimentação 
asfáltica, limpeza de terrenos 
baldios perto de postos de 
saúde e  melhor ias  na  
iluminação pública.  

Todas as proposituras 
da sessão ordinária de 
segunda-feira (14/8) podem 
ser conferidas na íntegra pelo 
l i n k :  
https://sapl.caceres.mt.leg.br
/sessao/pauta-sessao/379/ 
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Vereador Flávio Negação 
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Vereador Manga Rosa 

 Câmara de Cáceres tem Asido um espaço de 
d e b a t e  s o b r e  a  

importância do povo negro na 
formação cultural e política da 
cidade. 
 Só nos últimos meses, a 
Casa de Leis protagonizou três 
eventos como forma de 
valorizar a negritude cacerense, 
q u e ,  n o r m a l m e n t e ,  é  
invisibilizada pela história 
oficial. 

As ações ocorreram 
entre maio e julho. Em maio, a 
prefei ta  Eliene Liberato 
atendeu uma indicação da 
vereadora professora Mazéh 
Silva (PT), no sentido de incluir 
no calendário oficial de datas 
comemorativas do município, o 
Dia dos Povos de Matriz 
Africana, que passou a ser 
comemorado todo dia 21 de 
março.

J á  e m  j u l h o ,  a s  
atividades se intensificaram em 

razão do movimento Julho das 
Pretas, que prevê uma série de 

atividades para valorizar o 
papel da mulher negra na 

sociedade cacerense. 

PARLAMENTO ATIVO

Câmara se torna espaço de debate da importância do  
povo negro na formação cultural e política de Cáceres 
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s s i m ,  f o r a m  Apromovidas  uma 
entrega de Moções de 

Aplausos às lideranças 
femininas do Movimento 
Negro; e audiência pública 
com os povos de religiões de 
m a t r i z  a f r i c a n a .
"As moções foram para as 
lideranças que conhecem de 
pe r to  a  r ea l idade ,  a s  
demandas das famílias nos 
bairros mais carentes, as 
dificuldades das mães solo... 
Na pandemia [de Caonvid-
19], por exemplo, elas 
t i v e r a m  u m  p a p e l  
f u n d a m e n t a l ,  p o i s  
m o v i m e n t a r a m  c e s t a s  
básicas, álcool em gel e 
máscaras. 

P o r  i s s o  é  u m  
reconhecimento simbólico e 
mais do que justo", destaca a 
vereadora Mazéh, que, 
juntamente com o vereador 
Leandro Santos (UNIÃO),  
foi a autora das moções 

entregues em 28 de julho.
Dois dias depois das 

homenagens, a Câmara de 
Cáceres - também sob a 
mediação da professora 
Mazéh - promoveu a reunião 
com os povos de religiões de 
matriz africana.

Na oportunidade,  
babalorixás e pais-de-santo 
da umbanda e do candomblé 
expuseram suas demandas, 
como os ataques sofridos por 
t e r r e i r o s ,  d e v i d o  à  
intolerância religiosa. Nesse 
s e n t i d o ,  s a l i e n t o u  a  
impor tânc ia  do  Poder  
Público fazer campanhas 
para orientar a população em 
geral, quanto ao respeito à 
diversidade religiosa. 

O u t r a  q u e s t ã o  
debatida foi a necessidade de 
se regularizar os terreiros, 
para que esses espaços sejam 
isentos de certos tributos, a 
exemplo dos templos de 
religião cristã.

Sobre a audiência, 
Mazéh destacou ainda que foi 
um momento importante 
para  Câmara,  em que 
envolveu a participação de 
o u t r o s  v e r e a d o r e s  e  
vereadoras, que atenderam 

ao chamado da reunião, a 
exemplo de Luiz Landim 
(PV), o presidente da Casa de 
Leis; e dos vereadores Isaías 
Ribeiro (Cidadania), Manga 
Rosa (PSB), Flávio Negação, 
Rubens Macedo (PTB), 
Franco Valério e Vadeníria 
Bezerra (PSB). 

" I n t o l e r â n c i a  
religiosa, racismo religioso. 
São questões abomináveis. 
Eu sou adventista de 7º dia e 
temos um respeito muito 
grande por todas as religiões.

E s t a m o s  a q u i  à  
disposição, naquilo que tem 
que ser respeitado", disse o 
vereador Isaías durante a 
audiência.

Para Mazéh, a fala do 

colega ilustra a postura dos 
parlamentares no sentido de 
acolher o povo de santo. 

"Na audiência, os 
sacerdotes vieram com toda 
vestimenta das religiões de 
matriz africana: batas, 
turbantes, pulseiras e colares. 
Isso ainda causa certa 
estranheza nos demais 
parlamentares. Mas a ideia é, 
cada vez mais, quebrar isso. 

É fazer entender que 
algumas demandas precisam 
ser olhadas com mais 
carinho, como o fato de que 
terreiros precisam ser vistos 
como templos religiosos, da 
mesma forma que as igrejas 
evangélicas são vistas", 
ressaltou a parlamentar.  

Foto: CMC
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Sacerdote de religião de matriz africana, Pai Ícaro, fala da importância de isentar os terreiros de tributos, assim como ocorre com os templos religiosos cristãos 

Lideranças femininas negras recebem Moção de Aplausos na Câmara de Cáceres 

Vereadora professora Mazéh Silva Vereador Isaías Ribeiro
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A Cáceres que temos e "a  C á c e r e s  q u e  
queremos". Esse é o 

tema do seminário que está 
sendo organizado pela 
Câmara Municipal, e que 
busca promover a reflexão e 
o debate sobre questões 
c r u c i a i s  p a r a  o  
desenvolvimento estratégico 
de Cáceres, nas mais variadas 
áreas (Meio Ambiente e 
Sustentabilidade, Economia 
e Saúde).  

O seminário será 
promovido nos dias 4 e 5 de 
outubro, no plenário da Casa 
de Leis. Para isso, o Poder 
Legislativo busca parcerias 
para viabilizar o evento. Uma 
delas vem da Universidade 
Estadual de Mato Grosso, 
que  i rá  d isponib i l izar  
técnicos e professores para 
c o m p o r  o  t i m e  d e  
palestrantes do seminário.  

A parceria foi firmada 
na semana passada, numa 
reunião que ocorreu na sede 
a d m i n i s t r a t i v a  d a  
un ive r s idade ,  en t r e  o  
presidente da Câmara,  

vereador Luiz Landim (PV) e 
a reitora da Unemat Vera 
Maquea.  

"A professora Vera se 
prontificou de imediato 
quanto a participação da 
universidade no seminário. 
Trata-se de uma parceria 
fundamental, pois estamos 
falando da Unemat, que 
p o s s u i  p r o f i s s i o n a i s  
altamente gabaritados, com 
expertise nos mais variados 
assuntos, que irão contribuir 
substancialmente para o 
debate sobre a Cáceres que 
queremos", salienta Landim.  

Pelas tratativas da 
reunião, a Unemat deve ceder 
palestrantes que irão abordar 
assuntos sobre "economia e 
desenvolvimento local", 
além de temas relacionados 
ao  "me io  ambien t e  e  
sustentabilidade".  

Também participaram 
da reunião entre a Câmara e 
Unemat a pró-reitora de 
Assuntos Estudantis, Juliana 
Matielo; o assessor de 
relações internacionais da 
reitoria, professor Anderson 

Amaral; e o pró-reitor de 
Planejamento e Tecnologia 
da Informação, professor 
Darlan Guimarães; além dos 

servidores do legislativo 
cacerense, o Controlador 
Interno, Lucas Sposito; e o 
O u v i d o r  d a  C â m a r a ,  

Jefferson Blun.  
Sobre o seminário - O 
Seminário "A Cáceres que 
temos e a Cáceres que 
queremos" vem com a 
proposta de fazer um Raio X, 
no sentido de indicar os 
p r i n c i p a i s  g a rg a l o s  e  
p o t e n c i a l i d a d e s  d o  
município, em áreas como: 
economia, saúde e meio 
ambiente.  

Para isso, o evento 
contará com palestras de 
especialistas desses setores, 
que  i rão  e laborar  um 
panorama do município, 
buscando identificar desafios 
e oportunidades, além de 
propostas que visem a 
construção de um município 
m a i s  s u s t e n t á v e l ,  
desenvolvido e saudável.  
Alguns temas das palestras 
que estão programadas 
para o evento são:  
- Planejamento Estratégico 
para o Desenvolvimento de 
Cáceres; 
-  E c o n o m i a  e  
Desenvolvimento Local; 
- Saúde e Meio Ambiente, e; 
- Saúde Pública em Cáceres: 
Desafios e Perspectivas. 

As palestras estão 
programadas para ocorrer 
sempre na parte da manhã, 
das 8h às 12h, nos dias 4 e 5 
de outubro. 

Câmara 
emAção
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PARCERIA

Câmara Cáceres organiza seminário para discutir  
  desenvolvimento econômico e social de Cáceres 

O seminário será promovido nos dias 4 e 5 de outubro, no plenário da Casa de Leis

Presidente da Câmara, vereador Luiz Landim e a reitora da Unemat Vera Maquea

Participantes da reunião que firmou a parceria para realização do seminário 
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Para a partida, o técnico 
do Dourado, Antônio Oliveira 
poderá contar com o lateral 
Mateus Alexandre, que não 
jogou contra o Athlético 
Paranaense, sendo poupado em 
r a z ã o  d e  t e r  s e n t i d o  
desconforto. 

“Partimos sempre do 
pressuposto que os três pontos 
são nossos e que nenhum 
momento o adversário pode 
ficar com aquilo que é nosso. 
Evidente que é um bom 
momento, mas nada está 
ganho, os objetivos são os 
mesmos”, disse o técnico 
António Oliveira.  

Já o Palmeiras, tem dois 
problemas, Gustavo Gómez e 
Vanderlan sofreram o terceiro 
cartão amarelo na vitória suada 
sobre o Cruzeiro, na segunda-
feira (14), e estão fora do 
duelo.  Luan e Piquerez devem 
ser os substitutos da dupla para 
encararem o Cuiabá. 

de r ro t a s ,  ence r r ando  a  
primeira fase com 28 pontos e 
ocupando a oitava colocação 
na classificação.  

Desde o acesso a elite 
do futebol brasileiro essa é a 
melhor campanha do Dourado, 
que está a frente de times como 
São Paulo, Atlético MG, 
Cruzeiro, Internacional e 
Corinthians. 

m partida válida pela E2 0 ª  r o d a d a  d o  
C a m p e o n a t o  

Brasileiro 2023, Cuiabá e 
Palmeiras se enfrentam neste 
sábado (19) às 17h30 na Arena 
Pantanal.  

C o m  4 9 %  d e  
aproveitamento, em 19 jogos, 
o Auriverde da Baixada obteve 
8 vitórias, 4 empates e 7 

terceira colocação e o Mato 
Grosso segue sem pontuar na 
competição. 

F a v o r i t a s  n a  
competição, as Tigresas até o 
momento conquistaram três 
vitórias em quatro jogos, 
anotando 27 gols e só ficariam 
de fora da decisão caso sofram 
derrota nos jogos da 5ª e 6ª 
r odadas .  Os  con f ron tos  
a c o n t e c e m  n o  e s t á d i o  
Presidente Dutra, Ação e 
Cuiabá duelam nesta sexta-feira 
às 18h e Mixto e Mato Grosso se 
enfrentam no sábado às 16h. 

pós empate em 1 a 1 pela A4ª rodada do Campeonato 
M a t o - g r o s s e n s e  

Feminino, Ação e Mixto voltam a 
campo neste fim de semana.  

O confronto que fechou a 
rodada aconteceu na tarde de 
terça-feira (15), no Dutrinha. 
Rivena abriu o placar para o 
Tuiuiú Pantaneiro, mas de 
pênalti, Gaby deixou tudo igual 
para as Tigresas.  Com o 
resultado, o Mixto chega aos 10 
pontos,  enquanto o Ação 
permanece na vice-liderança com 
sete. O Cuiabá tem seis pontos na 

20ª RODADA

Em 8º lugar na classificação do Brasileirão, Cuiabá  
recebe o Palmeiras neste sábado na Arena Pantanal 

Desde o acesso a elite do futebol brasileiro essa é a melhor campanha do Dourado

Da Redação 

Da Redação 

NO DUTRINHA
Pelo estadual feminino, Ação enfrenta o Cuiabá nesta 
 sexta-feira,  Mixto e Mato Grosso duelam no sábado 

Favoritas na competição Tigresas estão na liderança da competição 
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Cuiabá tem a melhor campanha desde o acesso a elite do futebol brasileiro 
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ENCONTRO DE TALENTOS
Buscando compartilhar ideias e projetos, 
a Secretaria Municipal de Turismo e 
Cultura de Cáceres realiza nesta sexta-
feira,18, um encontro com artistas 
negros e pardos, com o objetivo de 
fortalecer o cenário artístico em nossa 
cidade, valorizando e promovendo a 
riqueza cultural e diversidade que esses 
artistas trazem para nossa comunidade. 
Nesse encontro a equipe da SECEL 
aplicará a pesquisa diagnóstica do 
projeto Báyò, que busca promover o 
afroempreendedorismo em Mato 
Grosso, com o apoio do Ministério da 
Igualdade Racial. O encontro acontece 
das 15h às 18h30. 

LOBINHOS EM AÇÃO
Dentre tantas ações realizadas pelo 
Projeto Lobo Guará, onde o meio 
ambiente é sempre o foco, neste sábado 
19/08, os alunos estarão a partir das 7h30 
na SICMATUR, para uma atividade em 
campo, onde caminharão pela orla da 
Baia do Malheiros, sob a orientação da 
engenheira florestal Daiana. A ação tem 
o intuito de levar os lobinhos a 
identificar e saber selecionar as 
sementes, reconhecendo o solo, visando 
a colheita e futuro plantio de árvores, tão 
importante para a preservação da 
natureza, afinal é uma das principais 
recomendações de especialistas para 
combater o aquecimento global, bem 
como absorver o gás carbônico e liberar 
o oxigênio, melhorando dessa forma 
qualidade do ar. 

VESTIBULAR SOCIAL
A Estácio está com inscrições abertas 
para o Vestibular Social. A iniciativa tem 
como objetivo facilitar o acesso da 
população ao ensino superior. O 
candidato poderá agendar a avaliação 
(presencial ou online) que deverá ser 
realizada nos dias 18 ou 19 de agosto, 
para concorrer aos benefícios. Para 
conhecer o regulamento e os cursos 
disponíveis na campanha acesse 
estacio.br ou entre em contato pelos 
t e l e fones  4003-6767  (Reg iões  
Metropolitanas) ou 0800 880 6767 
(Demais regiões). A concessão do 
desconto de 100% sobre o valor das 
mensalidades durante todo o curso de 
graduação será destinada aos candidatos 
que não possuam formação superior e 
obtiverem o melhor aproveitamento na 
avaliação. No total, serão concedidas 
cinco bolsas. Os benefícios são 
exclusivos para ingressantes no segundo 
semestre letivo de 2023. 

AUDIÊNCIA PÚBLICA
O IFMT, Campus Cáceres, realiza nesta 
sexta-feira (18), às 13h30, consulta em 
audiência pública sobre Regimento 
Interno do campus. Durante a audiência 
pública, aberta a toda comunidade 
interna e externa, será discutida e 
colocada para a apreciação e votação a 
minuta do Regimento Interno do IFMT 
Campus Cáceres - Prof. Olegário Baldo. 
O texto da minuta está disponível no site 
www.cas.ifmt.edu.br/inicio. 

“Os discípulos aproximaram-se de Jesus 
e perguntaram: 'Quem é o maior no Reino 
dos Céus?' Jesus chamou uma criança, 
colocou-a no meio deles e disse: 'Em 
verdade vos  d igo,  se  não vos  
converterdes, e não vos tornardes como 
crianças, não entrareis no Reino dos 
Céus. Quem se faz pequeno como esta 
criança, este é o maior no Reino dos 
Céus'” (Mateus 18,1-4). 
 

Para  Deus,  absolutamente  
ninguém é menosprezado, pois para Ele 
todos nós somos preciosos. Possuímos 
um valor ao qual nada se pode comparar. 

Deus não nos compara com 
ninguém, não mede o nosso valor com 
nada, porque, aos olhos d'Ele, sempre 
seremos únicos; para Deus nunca 
seremos apenas mais um. E também 
jamais seremos vistos por Deus, mediante 
às nossas capacidades, segundo os 
critérios deste mundo, pois esse nos mede 
pela nossa capacidade, mas Deus não! 

Deus é diferente, os critérios d'Ele 
estão na nossa capacidade em sermos 
filhos, humildemente filhos que em tudo 
dependem do Seu Pai; em tudo dependem 
do Pai que cuida, que ampara, que 
sustenta os seus filhos. 

O Reino dos Céus é daqueles que 
são humildes, simples, daqueles que não 
possuem malícias no seu coração 

Por isso,  quando Jesus é 
questionado pelos discípulos sobre qual 
deles seria o maior, Jesus chama uma 
criança, coloca-a no meio deles e ensina 
que os maiores no Seu Reino são aqueles 
que não perderam a capacidade de ter um 
coração como o coração de uma criança. 
O Reino dos Céus é daqueles que não 
perderam a capacidade de, em tudo, 
depender do seu Pai. 

A criança, como nós sabemos, é 
alguém que depende de tudo dos seus pais 
para sobreviver. E assim podemos 
também compreender que o Reino dos 
Céus é daqueles que descobriram que 
sem Deus não podemos viver, assim 
como uma criança não consegue 
sobreviver sem os seus pais. 

O Reino dos Céus, meus irmãos, é 
daqueles que são humildes, simples, 
daqueles que não possuem malícias no 
seu coração, daqueles que não têm 
maldade, assim como as crianças que são 
puras. Sendo assim, o Reino dos Céus é 
daqueles que passam por esse processo de 
conversão, são daqueles que encontram 
apoio e segurança em um Deus que é Pai, 
que cuida de nós, que nos ampara e nos 
sustenta; daqueles que se deixam ser 
encontrados por esse Deus que é nosso 
Pai. 

Desça sobre vós a bênção do Deus 
Todo-poderoso. Pai, Filho e Espírito 
Santo. Amém! 
 

Padre Bruno Antônio - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova. 
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 A tese é do ex-governador, do DF 
ex-senador e ex-reitor da Universidade 
de Brasília, Cristovam Buarque. Ele tem 
conduzido a educação nacional como a 
sua bandeira, especialmente no Senado 
onde esteve de 2011 a 2019, eleito pelo 
DF. 

As conversas deste artigo vieram 
de uma entrevista dele junto com o 
professor Antonio Nova, ex-reitor da 
Universidade de Lisboa. Ambos estavam 
em Cuiabá na semana passada pra um 
evento sobre educação da Unemat. Nova 
é representante numa comissão de 15 
educadores em comissão da Unesco 
sobre o futuro da educação no mundo. 

A visão de ambos é muito 
provocativa. A educação é um desafio da 
sociedade e precisa de um grande pacto 
em Mato Grosso. O Brasil está ficando 
muito pra trás na educação frente ao 
mundo, e uma das causas são as 
diferenças sociais. O que elas aprendem 
na escola e o que o mundo exige delas na 
vida adulta, estamos paralisados. 

Uma das afirmações de Buarque 
é que o surgimento das escolas militares 
deu-se por conta do fracasso das escolas 
civis pelo caos, falta geral de respeito, 
falta de ordem e violência. 

O professor Antonio Nova, diz 
citamos que a escola transforma o 
mundo. Mas para transformar, a escola 
atual não transforma o mundo. Tem que 
ser uma escola diferente de pensar a 
escola e o mundo. “A escola serve pra 
duas: pra sermos livres e pra não 
estarmos sós”.  Livre vem do 
conhecimento, via a o aprendizado das 
regras da vida em comum. 

O atual modelo escolar vem lá do 
século 19 e não já é mais a escola do 
futuro. A escola do futuro é cooperativa. 
A escola é um drama histórico. E cita que 
o conhecimento científico foi capaz de 
em dois anos desenvolver a vacina contra 

a covid, mas não consegue educar as 
crianças. A sociedade mundial não se 
mobilizou ainda pra resolver esse 
desafio histórico que a educação de todas 
as crianças. 

“Nos dias de hoje nenhuma 
civilização prospera se não tiver na 
frente a educação que gera a sua ciência e 
o conhecimento”, diz o professor Nova. 
“Nenhum de nós sabe como será o 
fu turo .  Pra  caminharmos  ne le  
precisamos do conhecimento e da 
inteligência. Esse é o grande desafio da 
educação no mundo. Alguns caminhos já 
fizeram esse futuro. Para Cristovam cada 
criança fora da escola é um gênio que 
perdemos.  

Cristovam Buarque lembrou a 
Irlanda, um país pobre e atrasado que se 
projetou como país desenvolvido na 
atualidade através de investimentos 
maciços em educação. Completamente 
transformado. 

Esse pacto no Brasil é difícil, 
porque não faz parte do ideário do Brasil 
pôr-se como um grande país diante do 
mundo.  

Dentro está a ideia de, por 
exemplo, investir todo o dinheiro de 
Mato Grosso que hoje é um ponto de 
riqueza do país, na educação e 
transformar numa espécie de Silicon 
Valley. Mas isso, somente com um pacto 
entre  o governo, as empresas e a 
sociedade, E mais: como um projeto do 
Estado, sob pena de termos uma bolha 
que não vai durar muito.

___***Onofre Ribeiro é jornalista em 
Mato Grosso. 
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Peça a Deus um coração humilde e sem maldade 

Só um pacto mudará a educação 
A escola do futuro é cooperativa. A escola é um drama histórico 
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C u l t u r a ,  C l á u d i o  H e n r i q u e  
Donatoni, disse que a participação 
da prefeitura, foi um pedido da 
prefeita Eliene.  “Fomos buscar 
aporte financeiro com o Governo do 
estado e Assembleia Legislativa de 
Mato Grosso. Estamos apoiando a 
tradicional Festa de São Luís e 
trazendo shows regionais, nacionais 
e o teatro.

A p r e s e n t a ç õ e s  e  
manifestações populares e religiosas 
valorizando a fé e a arte e integrando 
pessoas”, avaliou Donatoni.  Dando 
continuidade à programação social, 
dia 26 tem o festival de prêmios com 
um carro zero quilômetro, duas 

do padroeiro” ressaltou Eliene. 
A programação religiosa 

começou ontem, dia 17, com a 
novena de São Luiz que vai até o dia 
25. Neste mesmo dia às 7h30 uma 
procissão fluvial traz até o cais da 
Praça Barão a imagem de São Luís 
de França, em seguida bênçãos de 
veículos e café da manhã partilhado. 
“Ás 17 horas procissão e missa 
campal. Às 20 horas o teatro de São 
Luís com grupo Chalana e Cia de 
Teatro Luz do Mundo,  e show 
nacional católico com a banda Anjos 
de Resgate”, anunciou o pároco Jair 
Fante. 

Já o secretário de Turismo e 

pedal de São Luís. A partir das 11 
horas um almoço com boi no 
rolete, leilão de gado virtual e 
shows movimentam a tarde na 
praça de eventos. E encerrando as 
apresentações artísticas, dois 
shows nacionais, Fabrício e 
Fernando e Wilian e Bidiko. 

motos 160 cc, um caiaque e um 
iphone 14 e dois shows, banda Erre 
Som e Breno Reis e Marco Viola. 

No último dia de atividades, 
27 de agosto, logo pela manhã, às 7 
horas tem a largada da corrida e do 

s tradicionais festejos de São OLuís de França, padroeiro da 
cidade de Cáceres, se 

aproximam. De 17 a 27 de agosto a 
Paróquia São Luís e a Prefeitura de 
Cáceres, parceira na realização do 
evento, prometem uma grande festa. 

Segundo o pároco da 
Paróquia de São Luís, Padre Jair 
Fante, o evento celebra a fé católica e 
a devoção ao Santo padroeiro da 
cidade, integra e socializa a 
comunidade cristã. 

“Este ano com o apoio da 
prefeitura de Cáceres que celebrou 
convênio com o Governo de Mato 
Grosso, através da SECEL, ajuda da 
Assembleia Legislativa, teremos 
uma grande festa religiosa, social, 
cultural, de lazer e esportiva”, 
observou padre Jair. 

O  p á r o c o  t a m b é m  
reconheceu a participação de 
patrocinadores e apoiadores de 
Cáceres. A prefeita Eliene Liberato 
Dias destacou a importância em 
participar desta comemoração que 
tem o apoio da gestão municipal. “A 
festa  de São Luís é um evento de 
grande importância para a cidade de 
Cáceres e reúne milhares de fiéis e 
famílias na catedral e praça  de 
eventos  da  Sematur.  É um 
acontecimento que divulga o 
município e promove o turismo 
religioso. Nós oferecemos todo 
apoio à paróquia de São Luís para 
que seja realizada uma grande festa 

e 2022, o grupo criminoso 
m o v i m e n t o u  m a i s  d e  R $  
25.000.000,00 (vinte e cinco 
milhões de reais), oriundos da 
prática de crimes. 

Estão sendo cumpridos 12 
mandados de prisão preventiva, 12 
mandados de busca e apreensão, 21 
bloqueios de bens e valores e 06 
sequestros de veículos, nas cidades 
de Cuiabá, Mirassol D'Oeste, São 
José dos Quatro Marcos e Reserva 
do Cabaçal. 

Para o cumprimento das 
medidas, a operação conta com 
apoio de equipes do Gaeco do 
Estado, da Delegacia Especial de 
Fronteira-DEFRON, da Delegacia 
Regional de Cáceres, Delegacia de 
Mirassol D'Oeste, 6º Comando 
Regional da Polícia Militar, 23ª Cia 
de Força Tática, 17º Batalhão da 
Polícia Militar de Mirassol D'Oeste, 
Batalhão da ROTAM em Cuiabá, 
CIOPAER e Canil Integrado de 
Fronteira. 

O nome da operação, 
"Falsus Speculator", tem origem no 
Latin, e significa "Falso Vigia", em 
referência ao cargo de vigilante 
ocupado pelo líder do grupo 
criminoso, que é servidor público 
municipal e cujo salário destoava 
comple tamente  dos  va lores  
movimentados em suas contas 
bancárias. 

 inquenta ordens judiciais Cexpedidas pelo Juízo da 4ª 
Vara Criminal da Comarca de 

Cáceres estão sendo cumpridas 
d u r a n t e  a  O p e r a ç ã o  F a l s u s  
Speculator, deflagrada na manhã 
desta quinta-feira (17) pelo Grupo de 
Atuação Especial contra o Crime 
Organizado (Gaeco) em força tarefa 
permanente  cons t i tu ída  pe lo  
Ministério Público do Estado de Mato 
Grosso, Polícia Judiciária Civil, 
Polícia Militar, Polícia Penal e 
S i s t ema  Soc ioeduca t ivo .  Os  
mandados são cumpridos em 04 
cidades de Mato Grosso. 

As investigações, realizadas 
pela Unidade Regional do Gaeco de 
Cáceres ,  têm como objet ivo 
desarticular organização criminosa 
voltada para a prática de tráfico de 
drogas, lavagem de dinheiro, roubos, 
furtos, posse e porte ilegal de arma de 
fogo na região de fronteira, com 
ramificações em outras cidades do 
estado de Mato Grosso.  

Entre os alvos dos mandados 
estão dois dos líderes da organização 
criminosa que controlavam a prática 
de crimes diversos na região de 
Reserva do Cabaçal, Araputanga, São 
José dos Quatro Marcos e Mirassol 
D'Oeste, especialmente as ações 
relacionadas à lavagem de dinheiro. 

Durante as investigações foi 
constatado que, entre os anos de 2018 a presença de seus líderes e Ngerentes, a Rede Juba de 

Supermercados inaugurou na 
manhã de hoje (16), no coorporativo do 
Grupo, na avenida São Luiz,  seu novo 
auditório, que foi projetado para atender 
as necessidades dos colaboradores em 
reuniões, cursos e treinamentos, 
destinados a promover a capacitação das 
equipes de trabalho.

Com um designem moderno, 
móveis funcionais e  confortáveis,  nova 
iluminação, climatização ambiente, 
sonorização e recursos multimídias, o 
e s p a ç o  a g r a d o u  a  t o d o s  q u e  
compareceram ao evento. “Ficou muito 
bonito e funcional. Parabéns pelo 
i n v e s t i m e n t o ” ,  r e c o n h e c e u  o  
colaborador Melo Santana. 

A Gerente Administrativa do 
Grupo Juba, Eloá Luchesi Ribeiro, falou 
que era uma satisfação poder ver que as 

ações planejadas repercutem em 
resultados positivos.

Na solenidade, a agência 
Newton, da cidade de São Paulo, exibiu 
a nova identidade visual, plataformas 
digitais, o novo jingle, uniformes e o site 
do Juba. Ton Santos, C.E.O. e sócio 
fundador da Newton, apresentou aos 
colaboradores e líderes todo o processo 
de construção desses instrumentos de 
comunicação, que contou com a 
participação deles e uma extensa 
pesquisa de mercado em Cáceres e 
municípios da região onde o Juba tem 
lojas. 

Ele anotou que tanto o Juba, 
quanto sua agência, priorizam as 
relações humanas e a liderança gentil 
como filosofia de trabalho e de gestão. 
“Por isso foi um casamento perfeito e 
hoje pudemos estar aqui apresentando 
não só a renovação visual que começa na 

leveza da logomarca e vai até o novo 
slogan. São muitas mudanças e 
novidades necessárias que vão chegar 
aos clientes, porque no Juba tem de tudo, 
tem pra tudo, tem pra todos”, enalteceu 
Ton. 

Além da atualização do 
posicionamento, a marca apresentou 
ainda a renovação dos designs das 
fachadas das lojas, de materiais de 
promoção e embalagens (sacolas).

O novo jingle Cê Jura vai 
começar a tocar brevemente nas lojas, 
rádios, TVs e carros de som. “É um 
jingle bem criativo e gostoso de ouvir, 
com um refrão bem interessante. Uma 
forma de destacar nossos serviços e 
produtos através de uma música bem 
legal. Gostamos muito da proposta da 
agência Newton neste jingle comercial, 
original e criativo, que tenho certeza vai 
ficar gravado na mente dos ouvintes. Vai 
estar até no Spotify. Cê Jura?”, concluiu 
Eloá. 

EVENTO SOCIAL E RELIGIOSO

Paróquia São Luís e prefeitura de Cáceres  
 realizam festa do padroeiro de 17 a 27  

A programação religiosa iniciou, dia 17, com a novena de São Luiz  

Assessoria

Padre Jair Fante e prefeita Eliene Liberato 

Foto: Assessoria

INOVAÇÃO

Rede Juba de Supermercado inaugura  
auditório e apresenta nova identidade visual 
Assessoria 

Além da atualização do posicionamento, a marca apresentou a renovação 
dos designs das fachadas das lojas, de materiais de promoção e embalagens 

Foto: Assessoria 

Gaeco cumpre 50 mandados e desarticula quadrilha  
que movimentou R$ 25 milhões na região de Cáceres 
Redação c/ Assessoria 

OPERAÇÃO FALSUS SPECULATOR 

Ao todo são 51 mandados, sendo 12 de prisão preventiva 

Foto: Reprodução
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Na próxima sexta-feira, 25, a comunidade católica celebra o Dia de 
São Luiz, cuja memória é reverenciada pelos cristãos.  A festa em devoção ao 
santo que é padroeiro de Cáceres movimenta a cidade com diversas atrações 
entre shows, festival de prêmios, corrida, pedal, boi no rolete, procissão, 
entre outros. Neste ano o evento está sendo realizado em parceria com a 
Prefeitura Municipal e com apoio do Governo do Estado e Assembleia 
Legislativa de Mato Grosso será realizado shows entre artistas regionais e 
nacionais.  A programação religiosa teve início na quinta-feira, dia 17, com a 
novena em louvor a São Luiz. Página 03 

A Câmara de Cáceres 
tem sido um espaço de debate 
sobre a importância do povo 
negro na formação cultural e 
política da cidade. Só nos 
últimos meses, a Casa de Leis 
protagonizou três eventos 
como forma de valorizar a 
negritude cacerense, que, 
n o r m a l m e n t e ,  é  
invisibilizada pela história 
oficial. Página 04 

Cinquenta ordens judiciais expedidas pelo Juízo da 4ª 
Vara Criminal da Comarca de Cáceres estão sendo cumpridas 
durante a Operação Falsus Speculator, deflagrada na manhã 
desta quinta-feira (17) pelo Grupo de Atuação Especial contra 
o Crime Organizado (Gaeco) em força tarefa permanente 
constituída pelo Ministério Público do Estado de Mato 
Grosso, Polícia Judiciária Civil, Polícia Militar, Polícia Penal 
e Sistema Socioeducativo. Os mandados são cumpridos em 04 
cidades de Mato Grosso. Página 03 

EVENTO SOCIAL E RELIGIOSO

Paróquia São Luís e prefeitura de Cáceres  
realizam festa do padroeiro de 17 a 27  

Foto: Divulgação 

PARLAMENTO ATIVO

Câmara se torna espaço de debate da importância do  
povo negro na formação cultural e política de Cáceres 
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Gaeco cumpre 50 mandados e desarticula quadrilha  
que movimentou R$ 25 milhões na região de Cáceres 

OPERAÇÃO FALSUS SPECULATOR 

Foto: Reprodução 

"A Cáceres que temos e a Cáceres que queremos". Esse é o tema do 
seminário que está sendo organizado pela Câmara Municipal, e que busca 
promover a reflexão e o debate sobre questões cruciais para o 
desenvolvimento estratégico de Cáceres, nas mais variadas áreas (Meio 
Ambiente e Sustentabilidade, Economia e Saúde).  Página 07 

INOVAÇÃO

Rede Juba de Supermercado inaugura  
auditório e apresenta nova identidade visual 

Página 03 

PARCERIA
Câmara Cáceres organiza seminário para discutir  
  desenvolvimento econômico e social de Cáceres 

20ª RODADA
Em 8º lugar na classificação do Brasileirão, Cuiabá  
recebe o Palmeiras neste sábado na Arena Pantanal 

Foto: Ascom Dourado 

NO DUTRINHA
Pelo estadual feminino, Ação enfrenta o Cuiabá nesta 
 sexta-feira, Mixto e Mato Grosso duelam no sábado 
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Só um pacto mudará a educação 
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